

LE DEBAT EUROPEEN DU GRAND PRIX FRANCO-ALLEMAND DES MEDIAS 2023 A LEÏLA SLIMANI ET GEORGES-ARTHUR GOLDSCHMIDT

Migrations : au cœur de l'histoire et de l'avenir de l'Europe

le 14.09.2023 | Représentation du Land de Sarre (In den Ministergärten 4 – 10117 Berlin)

Programme

Les interventions seront traduites en simultané en langues française et allemande.
La discussion sera retransmise sur Deutschlandradio et Saarländischer Rundfunk.

Jeudi 14 septembre 2023

14:00 **Mots de bienvenue**

Martin KOOPMANN, Directeur, Fondation Genshagen
Stefanie BUZMANIUK, Directrice de recherche, Fondation Robert Schuman, Paris / Bruxelles
Martin GRASMÜCK, Intendant du Saarländischer Rundfunk et Président du PFAJ, Sarrebruck

14:15 **Discussion**

Naika FOROUTAN, Directrice du Centre allemand pour la recherche sur la migration et
l'intégration (DeZIM), Berlin
Armin LASCHET, Député, ancien Ministre-Président, Berlin
Leïla SLIMANI, Écrivain, Paris

Modération :
Christoph SCHÄFER, Deutschlandfunk, Berlin

15:45 **Réception**

16:30 **Fin de l'évènement**

« La diversité culturelle est la grande valeur européenne ». Cette citation de Milan Kundera peut s'appliquer à une Europe appréhendée comme le territoire des migrations d'hier et d'aujourd'hui. Cette perspective est d'une grande actualité, alors que la guerre en Ukraine, quelques années après la crise des réfugiés due au conflit syrien, a contraint à nouveau des millions de personnes à fuir – et que les enjeux de politique migratoire sont au cœur des négociations européennes. En parallèle, la puissante montée des discours nationalistes et identitaires pourrait structurer les prochaines élections européennes de 2024. Une réflexion européenne renouvelée - et notamment franco-allemande - sur la place importante qu'occupent les migrations dans nos sociétés est indispensable. Dans cette perspective, le Débat européen du Grand Prix Franco-Allemand ambitionne de porter un regard à la fois historique et actuel sur ces questions. Quelle place les migrations passées occupent-elles dans les cultures mémorielles européenne ? Comment s'articulent le récit d'une histoire européenne commune et une réalité plurielle des migrations, propre à chaque Etat, à chaque histoire familiale ? Quel rôle jouent les mouvements migratoires et la diversité culturelle dans la définition d'une identité européenne ? Peut-il y enfin avoir des réponses européennes communes aux futurs défis de la migration et de l'intégration ?

A propos du Prix Franco-Allemand du Journalisme et du débat européen du Grand Prix Franco-Allemand des Médias

Depuis 2016, la Fondation Genshagen est partenaire du [Prix Franco-Allemand du Journalisme](#). Ce dernier s'est fixé pour objectif de distinguer et de récompenser chaque année d'excellents reportages et contributions portant sur des questions franco-allemandes et européennes, afin d'encourager et de valoriser auteurs et éditeurs dans leur travail. Initié en 1983 par le Saarländischer Rundfunk (Radio-télédiffuseur de Sarre), ce prix figure aujourd'hui parmi les récompenses médiatiques les plus importantes d'Europe. En plus des 5 catégories du Prix du Journalisme, le Grand Prix Franco-Allemand des Médias est attribué chaque année à une personnalité ou une organisation qui s'est démarquée de par son engagement franco-allemand et européen. En 2023, il sera décerné à l'écrivaine franco-marocaine Leïla Slimani pour son travail en faveur de la tolérance et la diversité culturelle, ainsi qu'à l'écrivain franco-allemand Georges-Arthur Goldschmidt, qui, en tant que survivant du national-socialisme, a vécu le danger de la transformation des sociétés en systèmes autoritaires et l'expérience de l'exil. En amont de la remise des prix, la [Fondation Genshagen](#) et la [Fondation Robert Schuman](#) organisent un débat européen en l'honneur des lauréats du Grand Prix des Médias.

Une coopération de :



@SGenshagen
@robert_schuman
@DFJP_PFAJ



@StiftungGenshagen
@fondationschuman
@dfjp.eu



@stiftunggenshagen
@dfjp_pfaj